

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La delincuencia infantil en Rusia

Hemos de confesar sinceramente que la noticia no nos ha sorprendido. Atentos al desarrollo de los acontecimientos de la Rusia bolchevique, en hechos como el que motiva este comentario vemos una consecuencia legítima, inevitable de los principios que hasta ahora han informado la revolución rusa.

Esa fuerza retrógrada que, efecto de la primera culpa, invade nuestro ser desde que venimos al mundo, debe ser combatida con solicitud maternal, apenas tenemos conciencia de nuestros actos, y cuando falta este combate para el cual nos ofrece armas la educación religiosa, enseñorearse de nuestras almas y nos conduce por los tortuosos caminos del desorden.

Sin los hábitos para el bien que en el corazón convenientemente moldeado infunde el auxilio divino, pereceremos siempre que intentemos practicar la virtud.

Ante esta realidad ninguna extrañeza debe producirnos la delincuencia de los niños rusos.

Prescinde el comunicado que transmite la noticia de otro linaje de delitos cometidos por los niños rusos, que no sean contra la propiedad y, con todo enumera hasta 145.000 los capturados por las autoridades bolcheviques, en los departamentos siguientes: 6.000 en Ufa, 55.000 en Oronburg, 43.000 en Tchaliabinsk y 36.000 en Simbirak.

No ha mucho comentamos la noticia de los 4.000.000 de niños rusos abandonados; ¿qué mucho que de esos cuatro millones de muchachos sin padres conocidos, sin hogar, sin refugio, hayan desplazado por las sendas del pillaje 145.000?

Como no hay mal que para bien no venga, abrigamos la esperanza de que ante los desastrosos resultados de los procedimientos rusos, rectificarán los directores de aquella república.

Debe servir también de lección a otros pueblos que, cual si vivieran en distinto planeta, parece que no se percatan de los frutos de barbarie, que surgen espontáneamente en donde la Religión se suprime.

Solamente una pasión sectaria, inexplicable en nuestros tiempos, puede cegar en tales términos a los gobernantes, que prescindan de frutos tan amargos e intentan aplicar a sus pueblos, como ocurre en Méjico, los procedimientos que los efectuaban.

Perviertese con ello la niñez, incapaciándola para cuanto sea noble y generoso, cometiendo un crimen de lesa humanidad, motivo más que suficiente para que intervengan las demás naciones en los pueblos que adoptan procedimientos tan bárbaros.

Otro motivo aconseja dicha intervención: la solidaridad internacional, merced a la facilidad de comunicaciones, que da lugar a que esas plagas de índole maral, cual la perversión de la niñez, trasciendan las fronteras de los pueblos donde aparecen y se difundán por los demás países. Así como estaría justificada una acción internacional para sofocar un foco pestífero que amenalara la salud general, debe estarlo aquella acción común que se proponga matar los gérmenes que tales aberraciones morales producen.

Mientras no se corrijan en su raíz las orientaciones bolcheviques, cuantos remedios se apliquen serán poco menos inútiles o vanos porque la pervisión de la niñez es consecuencia legítima de las enseñanzas ácratas bolcheviques; es su fruto inevitable.

ELIAS OLMOS

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN
Ha regresado de Murcia donde fue para tratar del problema de abastecimiento de aguas, el Alcalde de esta Ciudad Excmo. Señor D. Alfonso Torres.

ENFERMOS
Se encuentra enfermo don Fernán, de Guitart de Virto.

LETRAS DE LUTO
En la Caridad se ha celebrado esta mañana Hora Santa en sufragio de la bondadosa señora doña Josefa Rosique Saura, de cuya sentida muerte se cumplió ayer el noveno aniversario. A sus sobrinos y ahijados, nuestros queridos amigos los Sres. de Sánchez Belmonte reiteramos con este motivo nuestro sentimiento.

Confirmaciones

El próximo lunes, día 26 del corriente mes de Julio a las nueve de la mañana el Excmo. señor Obispo de Cartagena administrará (D. m.) en nuestra Catedral Antigua el santo sacramento de la Confirmación a todos los fieles de ambos sexos que debidamente dispuestos se presenten a recibirlo.

Niños y niñas por tierna que sea su edad, personas mayores aunque entradas en años, que no hayan sido armados soldados de Cristo con la santa unción que el Espíritu divino comunica en este sacramento aprovechen tan favorable oportunidad. Para facilitar a todos la conveniente preparación durante esta semana se darán en la Catedral Antigua a las seis de la tarde, instrucciones catequistas. Por ser este Sacramento de vivos que exige en quien lo recibe el estado de gracia procuren las personas adultas confesar previamente a la Confirmación.

Los padres o madres o encargados de los confirmandos procuren durante toda esta semana pasar por la sacristía o portería de los PP. Misioneros del Corazón de María, para recoger las papeletas que habrán de presentar al recibir el santo Sacramento.

El sábado, día 24, vendrá el señor Obispo al barrio de Peral a administrar la Confirmación y el domingo día 25 asistirá a la ceremonia de colocar la primera piedra, que bendecirá, de las obras de la nueva fachada y la torre de dicha iglesia rectoral.

Nuevo destroyer

Esta mañana se ha verificado en los Astilleros de la Sociedad Española de Construcción Naval, el acto de arrastrar al dique el nuevo destroyer construido en este Arsenal «Sánchez Barcáiztegui».

La bendición del nuevo buque la ha efectuado el capellán de la Armada don Pablo García Suelto y han concurrido al acto el Capitán General del Departamento, Comandante General del Arsenal, la Comisión inspectora y alto personal de la Constructora, los que fueron después obsequiados con un espléndido lunch.

El «Sánchez Barcáiztegui» será botado al agua el próximo jueves.

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAU. Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico. Ovejas 3.

UNA VERBENA

Mañana noche a las diez y media se verificará en el espigón del Real Club de Regatas una verbena organizada por dicho Club, en honor de los guardiamarinas que hacen un viaje de prácticas en el crucero «Cataluña».

De esperar es que nuestra buena sociedad acudirá en su mayoría para dar mayor realce a la fiesta.

Cumpleaños de S. M. la Reina doña María Cristina

Mañana cumpleaños de S. M. la Reina, doña María Cristina, las tropas de la guarnición vestirán de gala. En los edificios públicos ondeará el pabellón nacional y por las baterías de la plaza se harán los honores correspondientes al cañón, considerándose el día como festivo para las dependencias del Estado.

También el día 24, santo de tan augusta persona, se hará lo propio.

La trágica muerte del teniente Durán

Profundo dolor ha producido en Cartagena la muerte del valeroso teniente de navío don Juan Manuel Durán, que con Franco, Alda y Rada, le cupo la gloriosa suerte de hacer el vuelo a Buenos Aires, en el «Plus Ultra».

En esta ciudad el teniente señor Durán era conocido por haber estado en repetidas ocasiones y recientemente cuando la visita del crucero argentino «Buenos Aires», siendo agasajado con un banquete en el teatro Principal por sus compañeros de cuerpo.

Cartagena, como todas las ciudades de España, lamenta hoy el trágico accidente ocurrido al malogrado oficial del que la Patria y la aviación esperaban grandes glorias.

El Excmo. señor Gobernador Militar de la plaza, en nombre suyo y en el de la guarnición, ha enviado el más sentido pésame al Excmo. señor Capitán General del Departamento.

Descanse en paz el alma del infortunado aviador.

Los Exploradores en Sierra Espuña

Continúan sin novedad los Exploradores cartageneros que asisten al 10.º Campamento de Sierra Espuña.

Entre otras visitas recibieron la del rector de la Universidad de Murcia señor Lousau, que les felicitó efusivamente por lo perfecto de sus instalaciones.

En la sección de cine, efectuada anoche en pleno pinar, se proyectó la película «Rosario la Cortijera».

La banda de música dió un concierto y la rondalla de Exploradores de Zaragoza cantó inspiradas jotas.

El próximo domingo se celebrará un homenaje al Ejército. Caso de permitírsele sus ocupaciones vendría el General Sanjurjo, que ya visitó el Campamento de Espuña del año anterior.

Para terminar estas notas anotaremos el rasgo simpático y cartagenero de los Exploradores de Cartagena, de efectuar entre ellos una cuestación para llevar, cuando regresen, varios ramos de flores a su amada Patrona la Virgen de la Caridad.

+
VI ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
Don Pio Wandosell Gil
que falleció el día 21 de Julio de 1920
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 21 del corriente de siete a doce en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen de ésta, y las misas que se celebren en la iglesia del Hospital de Caridad y en la de Nuestra Señora del Rosario de La Unión, así como las que se celebren en la Ermita del Molino de la ciudad y las del Hospital de Orihuela (Alicante) serán aplicadas por su alma. Su viuda doña Francisca Calvache, hijos, hijos políticos, nietos, biznietos, y demás parientes suplican a V. le tengan presente en sus oraciones y asista a tan piadosos actos por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Los guardias marinas

Siguen el plan de estudios en esta ciudad, los guardias marinas que hacen su viaje en el «Cataluña».

Han visitado la Constructora Naval y otras fábricas.

El jueves el crucero zarpará de nuestro puerto.

T. S. H.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16 Onda 335 metros - Un kilovatio en generador. - Emisiones diarias de 8:30 a 10 de la noche.

Programa para mañana:
Molinos de Viento, fantasía, Luna; - El Barberillo de Lavapiés, selección de Barbieri; - Intermedio de la Boda de Luis Alonso, de Giménez; - Entre flores, danza andaluza, de Pacheco; - Elisabeth, one step, de Ayllón; El Peón de Brega, pasodoble, de Millán; - Zulima, danza oriental, de Pacheco; - Chispa, foxtrot, de Ayllón; Por España, pasodoble, de Miranda.

Sumario número 56 de Ondas

Editoriales. - La labor de Radio Barcelona. - La función de Apolo. - Reproducción del sonido. - (Conferencia) La radiotelefonía en las Carreras de Caballos. - La televisión. - (Fotografías interesantes). - Propagación de las Ondas. - El supuesto peligro de la radiodifusión, por Nilo Vargas. Unión de Radioyentes. - Guía crítica musical de nuestros programas. - Cartas. - Fotografías. - Ecos de todas partes. - Programas de Unión Radio, Radio Castilla y de las principales Emisoras españolas y Europeas.

ESTERILIDAD

Con frecuencia desaparece la causa si la señora toma el

Compuesto Vegetal

Lydia E. Pinkham

TONICO DE LA MUJER

Están llamando poderosamente la atención los primeros folletos de las novelas premiadas en el concurso abierto por EL DEBATE, que está publicando dicho diario madrileño, el cual ha hecho una tira especial para atender a las peticiones de nuevos suscriptores.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3% anual